Internationaler Frauentag
Eva–Maria Czakó (1918–2012) war die erste und bislang einzige Frau, die am DAI Athen die Fotografenstelle inne hatte. Direkt nach der Wiederöffnung der Abteilung nach dem Zweiten Weltkrieg dokumentierte sie von 1954 – 1962 hauptberuflich das Antike Griechenland, die Ausgrabungen und Funde des Instituts. Das Spezialgebiet der Kunstgeschichtlerin und am Bildarchiv Foto Marburg ausgebildeten Fotografin war die antike Skulptur, die sie ihrem fotografischen Credo >> angemessen zu dokumentieren und den Kunstwerken die gerechte Würdigung zukommen zu lassen<< gemäß ablichtete. Ihre Arbeiten illustrierten die Publikationen vieler bedeutender Archäologen, wie beispielsweise ihre Serien zu den Metopen und Giebelfiguren des Parthenon auf der Akropolis in Athen, zu antiken Gemmen, den Funden aus der Phidias-Werkstatt in Olympia, Korinthischen Helmen und zum Tempel vom Bassai. Einen repräsentativen Querschnitt ihres Werks zeigte 1994 die Ausstellung Eva Maria Czakó–Stresow > Blick auf Griechenland: Fotografien 1954 – 1963 < in München. In einer großzügigen Schenkung überließ uns 2019 ihr Neffe Ulrich Nolte ihre privaten Griechenland–Aufnahmen, die Natur, Land und seine Bewohner festhielten –Ansichten, die heute weitgehend vergangen sind. Sämtliche Bilder sind oder werden in naher Zukunft über iDAI.objects Online zugänglich.

International Women's Day
Eva–Maria Czakó (1918–2012) was the first and so far only woman photographer at the DAI Athens. Following the reopening of the department after the Second World War, she was employed between 1954 and 1962 as a professional photographer documenting Greek archaeology as well as the excavations and discoveries made by the institute. As an art-historian educated at the Bildarchiv Foto Marburg (German Documentation Centre for Art History), her field of expertise was ancient sculpture, which she, according to her credo, sought to “document appropriately, and to give the works of art the recognition they deserve”. Her photographs, ranging in subject from the figures of the Parthenon pediments on the Athenian Acropolis and the workshop of Pheidias in Olympia to ancient gems and Corinthian helmets, supplied the illustrations for the works of many important Classical archaeologists. A cross-section of her work was the subject of the exhibition “Eva Maria Czakó–Stresow > Blick auf Griechenland: Fotografien 1954 – 1963 <” which took place in 1994 in Munich. In 2019, thanks to the generous donation of her nephew Ulrich Nolte, we were grateful to receive numerous private photos documenting the landscapes, nature and people of Greece of this bygone era. Several photos are already accessible online via iDAI.objects and the same is planned for the rest in the near future.


